
DIÁRIO DO ESTADO

/diariodoestado jornalismo@diariodoestadogo.com.br(62) 98219-1904(62) 3010-4014

Governo Federal diz ao STF não ter como Governo Federal diz ao STF não ter como 
impedir uso do Bolsa Família em betsimpedir uso do Bolsa Família em bets

A Advocacia-Geral da União (AGU) disse que encontra dificuldades técnicas em adotar medidas para vetar o uso do dinheiro de benefícios 
sociais para o pagamento de apostas esportivas. A AGU responde a uma determinação do ministro Luiz Fux, referendada por unanimidade pelo 

STF, que pede ao governo providências para impedir que beneficiários de programas como o Bolsa Família use esses recursos nas bets.  p5
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Brasil terá maior alíquota do Brasil terá maior alíquota do 
mundo com concessões de última mundo com concessões de última 
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aprovada pelo Senadoaprovada pelo Senado
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Governador Ronaldo Caiado Governador Ronaldo Caiado 
projeta Daniel Vilela como projeta Daniel Vilela como 
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A dengue vem apresen-
tando aumento de 
casos em Goiás desde 

o início de outubro e preocu-
pando as autoridades, espe-
cialmente por conta da situa-
ção frágil em que se encontra 
a rede municipal de Saúde 
de Goiânia. O temor gira em 
torno da possibilidade de 
lotação dos leitos de unida-
de de terapia intensiva (UTI) 
da capital caso os registros 
continuem crescendo. Nos 
últimos dias, ações da Secre-
taria de Estado de Saúde de 
Goiás (SES-GO) e do Minis-
tério da Saúde alertaram a 
população sobre a impor-
tância de prevenir a disse-
minação do Aedes aegypti , 
mosquito que é o vetor de 
transmissão da doença.

De acordo com o painel 
de monitoramento dos ca-
sos de dengue da SES-GO, 
na semana epidemiológica 
40, a primeira de outubro, 
foram 828 registros da do-
ença no Estado. Na semana 
45, a primeira de novembro, 
o número subiu para 1,3 mil, 
com aumento de 66,6%. Na 
seguinte, a 46, a quantidade 
chegou a 1,6 mil, com varia-
ção de 16% para a semana 
anterior. O crescimento se 

sustentou nas semanas epi-
demiológicas seguintes.

Desde o início da série 
histórica de registros, 2024 
se firmou como o pior ano 
no que diz respeito à den-
gue em Goiás. Já são 314,4 
mil casos, 414 óbitos con-
firmados e outros 53 em 
investigação. O pico da do-
ença foi em abril: na semana 
epidemiológica 16, entre os 
dias 14 e 20 daquele mês, 
foram 23,2 mil registros. O 
cenário pressionou os hos-
pitais da rede estadual, que 
registraram taxa de ocupa-
ção de leitos de UTI próxima 

de 100% em abril e maio.
Apesar de a crise na Saú-

de de Goiânia ter arrefecido 
e a média de solicitações 
de internação de pacientes 
da capital em UTIs ter caído 
bastante, de 24 para 5, quan-
do comparados os primeiros 
16 dias desde a instauração 
do gabinete de crise na ca-
pital ao mesmo período 
imediatamente anterior --, o 
secretário estadual da área, 
Rasível Santos, explicou que 
o avanço da dengue preocu-
pa, já que a Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS) perdeu 
diversos leitos contratados 

com a rede privada por falta 
de pagamento. “Se a Saúde 
já está combalida da forma 
que está sem uma epidemia, 
se tivermos uma (epidemia) 
vamos ter mais colapso no 
sistema em Goiânia”, alerta.

Assim como Santos, o fu-
turo secretário municipal de 
Saúde, Luiz Pellizzer, se mos-
tra preocupado com a ques-
tão da disponibilidade de 
leitos na capital para tratar os 
casos de dengue. “Nesse sen-
tido, instituí como alvo que, 
para a temporada 2025/2026, 
o cronograma de todas as 
ações contra a dengue não 

comece em janeiro, mas já 
em outubro, antes da primei-
ra chuva”, detalha. Pellizzer 
afirma que a dengue é um 
assunto que já está em dis-
cussão pela equipe de transi-
ção do prefeito eleito, Sandro 
Mabel (UB) e que, no início da 
gestão, pretende fazer o “bá-
sico que funciona”, por meio 
da captação de equipes sobre 
internações e tratamento dos 
casos, além do combate aos 
focos de transmissão.

Para evitar um cenário de 
escassez de leitos de UTI, os 
casos de dengue costumam 
aumentar entre os meses de 
outubro e maio, o governo 
estadual, em parceria com 
a gestão que assumirá a ad-
ministração municipal em 
2025, trabalha na ampliação 
da capacidade do serviço, 
por meio tanto da melhoria 
de gestão quanto da am-
pliação de leitos. Foi pelo 
gabinete de crise, por exem-
plo, que a SES-GO voltou a 
operar 20 leitos no Hospital 
Ruy Azeredo. No Hospital das 
Clínicas (HC-UFG), 10 UTIs 
também foram viabilizadas. 
A oferta desses leitos será 
mantida após o fim das ati-
vidades do gabinete e a ex-
pectativa é de que mais lei-
tos sejam operacionalizados 
no início do ano que vem.

O governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado, a presidente 
de honra da Organização das 
Voluntárias de Goiás (OVG) e 
coordenadora do Goiás So-
cial, primeira-dama Gracinha 
Caiado, e o vice-governador 
Daniel Vilela distribuíram mais 
de 20 mil brinquedos neste 
domingo (15/12) em evento 
no ginásio Goiânia Arena para 
crianças de toda a região me-
tropolitana da capital. 

“Não há nada mais gratifi-
cante do que poder viver es-
ses momentos. É muita emo-
ção ver todas essas crianças 
aqui, os pais, e poder transmi-
tir para todo o estado de Goiás 

um Natal cada vez melhor. Os 
pequenos sentindo a oportu-
nidade de viver esse momen-
to junto com a sua família, re-
cebendo presentes dignos, de 
classe A”, celebrou Caiado. 

Gracinha Caiado des-
tacou a preocupação do 
governador com todos os 
goianos, principalmente 
as crianças. “Essa magia do 
Natal enche nosso coração 

de amor, esperança e fé. 
O governador nos passa a 
determinação para que a 
gente cuide das pessoas. Foi 
tudo planejado com muito 
carinho, os brinquedos de 
qualidade estão sendo dis-
tribuídos em todos os muni-
cípios do Estado. É uma ale-
gria enorme ver o brilho no 
olhar das crianças”, afirmou.  

O vice-governador Da-
niel Vilela aproveitou a oca-
sião para destacar também 
a grande festa do Natal do 
Bem que segue acontecendo 
no Centro Cultural Oscar Nie-
meyer até o dia 5 de janeiro. 
“Levem seus filhos e familia-
res lá. Está tudo muito lindo e 
com a magia do Natal muito 

presente. Hoje também, com 
essa festa maravilhosa, vamos 
distribuir muitos brinquedos 
e serão sorteadas mais de mil 
bicicletas”, enfatizou. 

A diretora-geral da Orga-
nização das Voluntárias de 
Goiás (OVG), Adryanna Caia-
do, também ressaltou a ale-
gria em proporcionar, junta-
mente com o Goiás Social, o 
momento de entregas. “Es-
tamos com esse sucesso de 
tantas pessoas e deu tudo 
certo. O Governo de Goiás 
investiu nesses brinquedos 
de primeira qualidade. Foi 
tudo preparado com muito 
amor e carinho para que as 
crianças pudessem ter um 
Natal mágico”, ressaltou.

Reprodução

Sandro Mabel (União 
Brasil) inicia seu mandato 
em Goiânia enfrentando 
um verdadeiro legado de 
desafios deixados pela 
gestão de Rogério Cruz 
(Solidariedade). Com nove 
grandes obras paradas e di-
versos projetos inacabados, 
a nova administração terá 
que resolver problemas 
estruturais que atravessam 
gestões e impactam direta-
mente a vida da população.

O maior exemplo dessa 
herança complicada é o 
BRT Norte-Sul, iniciado em 
2014 e ainda longe de ser 
concluído. Trechos impor-
tantes, como o entre os ter-
minais Recanto do Bosque 
e Cruzeiro, dependem de 
licitação e planejamento 
para serem finalizados. 

Outro ponto crítico está 
no Programa Goiânia Adian-
te, que prometia investimen-
tos de R$ 1 bilhão, mas até 
agora entregou apenas três 
dos 98 projetos planejados. 
Entre as obras pendentes, es-
tão a pavimentação de bair-
ros esquecidos desde 2012 e 
a revitalização de unidades 
de saúde. Além disso, o Pro-
grama 630 km de requalifica-
ção asfáltica, com 79,4% de 
execução, tem previsão de 
conclusão apenas para 2025.

Na área de educação, a 
construção de Cmeis e a am-
pliação de vagas escolares 
permanecem em ritmo len-
to. Muitas dessas promessas 
só deverão ser cumpridas 
após 2025, pressionando 
a nova gestão a encontrar 
soluções para atender as de-
mandas da população.

Sandro Mabel também 
terá que lidar com o atra-
so em obras de unidades 
de saúde modulares e a 
implantação do Centro de 
Zoonoses, paralisado des-
de 2021. Esses serviços são 
considerados essenciais 
para melhorar a qualidade 
de vida da população e exi-
girão atenção especial.

Caiado e Gracinha entregam mais de 20 mil brinquedos em Goiânia Caiado e Gracinha entregam mais de 20 mil brinquedos em Goiânia 

Ao assumir Ao assumir 
Prefeitura de Prefeitura de 
Goiânia, Ma-Goiânia, Ma-
bel vai herdar bel vai herdar 
até 9 obras até 9 obras 
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O Governo de Goiás 
entrega, nesta se-
gunda-feira (16/12), 

às 15h30, 46 novos ônibus 
que serão acrescidos à frota 
do transporte coletivo da Re-
gião Metropolitana de Goiâ-
nia. O ministro das Cidades, 
Jader Barbalho Filho, estará 
presente na solenidade, que 
será realizada na sede da HP 
Transportes, e também con-
tará com a  presença do vice-
-governador, Daniel Vilela e 
do secretário-geral de Gover-
no, Adriano da Rocha Lima.

Os veículos serão inseri-
dos gradativamente no siste-
ma. Também participam da 
solenidade o presidente da 
CMTC, Murilo Ulhoa e o secre-
tário nacional de Mobilidade 
Urbana, Denis Andia. 

A aquisição desse novo 
lote de veículos marca o 
primeiro financiamento ao 
setor privado do programa 
Refrota. A liberação de R$ 95 

milhões pelo Ministério das 
Cidades permitirá a aquisição 
de 125 ônibus básicos Mer-
cedes Benz. Até o momento, 
86 já foram adquiridos e 46 
deles serão entregues oficial-
mente na cerimônia. 

 O Refrota é um progra-

ma do governo federal que 
tem como principal objetivo 
renovar e modernizar a frota 
de ônibus utilizada no trans-
porte público coletivo urba-
no do País. Ele foi estrutura-
do como parte de iniciativas 
para melhorar a mobilidade 

urbana, reduzir as emissões 
de poluentes e aumentar a 
eficiência do transporte pú-
blico no país. A iniciativa quer 
substituir veículos antigos 
e ineficientes por modelos 
mais modernos e sustentá-
veis, buscando inovação para 

o transporte público. 
O  Programa Refrota, por 

meio do Novo Programa de 
Aceleração do Crescimento 
(PAC), visa à eficiência e me-
lhoria do transporte público 
com o uso de veículos com 
níveis bastante inferiores de 
emissões de poluentes. 

 
PROJETO NOVA RMTC
Com um aporte de recur-

sos do montante de R$1,7 
bilhão até o ano de 2026, o 
Governo de Goiás em par-
ceria com as prefeituras da 
Região Metropolitana de 
Goiânia realiza uma série de 
investimentos no Projeto 
Nova Rede Metropolitana de 
Transporte Coletivo (Nova 
RMTC). Graças a essa iniciati-
va, toda a frota do transporte 
coletivo estará 100% renova-
da em até dois anos, sendo 
integrados 1,3 mil ônibus 0 
km, dotados de novas tecno-
logias, com ar-condicionado 
e câmeras de segurança.  

De acordo com o secretá-
rio-geral do Governo, a Nova 
RMTC busca uma completa 
transformação do sistema 
de transporte coletivo com 
recursos do subsídio à ta-
rifa de ônibus, cujo valor 
está congelado em R$ 4,30 
desde 2019. “Pensando no 
conforto, segurança e redu-
ção dos tempos de viagens 
aos usuários, o projeto tem 
como objetivo promover a 
eficiência, sustentabilidade e 
um serviço de transporte pú-
blico de alta qualidade”, diz.  

Por meio da iniciativa, a 
RMTC já passa por interven-
ções como a reconstrução e 
modernização de terminais 
e estações, redefinição de 
linhas, expansão e consoli-
dação dos BRT´s Norte-Sul 
e Leste-Oeste (Eixo Anhan-
guera), substituição de pon-
tos de ônibus, aquisição de 
ônibus elétricos e a combus-
tão com motorização padrão 
Euro 6, entre outros. 

Divulgação
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Metropolitana de Goiânia ganha reforçoMetropolitana de Goiânia ganha reforço

BRASIL, 16 DE DEZEMBRO DE 2024
www.diariodoestadogo.com.br

O governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado (União Bra-
sil), tem intensificado as mo-
vimentações com foco em 
uma possível candidatura à 
Presidência da República em 
2026. Como parte dessa es-
tratégia, Caiado já anunciou 
o início do processo de tran-
sição de governo ao lado de 
Daniel Vilela (MDB), vice-go-
vernador do Estado, a quem 
tem reservado espaço de 
destaque na gestão estadual. 

“Ele [Daniel] vai dar con-
tinuidade ao nosso trabalho. 
O Estado permanecerá em 
acelerado crescimento e 
desenvolvimento. Com toda 
certeza, seguirá com a mes-
ma determinação à frente 
do governo”, afirmou Caiado 
na última semana. 

A partir de janeiro de 
2025, Caiado planeja inten-
sificar viagens pelo país, 
principalmente aos finais 
de semana, para dialogar 
com lideranças políticas e 
ampliar sua presença em di-
versas federações. Durante 
esse período, Daniel Vilela 
deverá ganhar ainda mais 

protagonismo, assumindo a 
liderança em várias frentes 
da administração estadual. 

Desde que tomou posse 
como vice-governador, em 
2023, Daniel tem se destaca-
do em papéis relevantes na 
gestão de Caiado. Entre suas 
ações, está a liderança no 
processo de reestruturação 
do Estádio Serra Dourada, 
em Goiânia, com o objetivo 
de transformar o comple-
xo esportivo em referência 
nacional. Além disso, ele 
participou de importantes 
negociações comerciais e 
diplomáticas, promovendo 

Goiás no cenário internacio-
nal e atraindo novos investi-
mentos, especialmente em 
países como a China. 

No campo político, Daniel 
tem exercido articulação tan-
to em nível estadual quanto 
federal, fortalecendo alianças 
estratégicas. “Ser discípulo de 
Maguito, de Iris e de Ronaldo 
Caiado impõe uma responsa-
bilidade muito grande, mas 
eu tenho certeza que terei 
grandes parceiros. Vamos dar 
sequência nesse momento 
especial que Goiás vive”, afir-
mou em evento realizado na 
última quarta-feira (4). 

Goiás é o terceiro estado 
com maior percentual de 
domicílios alugados no Bra-
sil. Segundo os dados divul-
gado pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE), em Goiás, 27,7% das 
moradias são alugadas, colo-
cando o Estado atrás apenas 
do Distrito Federal (33,3%) e 
do Mato Grosso (27,8). A mé-
dia nacional de domicílios 
alugados é de 22,2%.

Os dados levantados 
pelo instituto apontam que 
Rio Verde e Chapadão do 
Céu têm as maiores por-
centagens de domicílios 
alugados em Goiás (41,4% e 
41,2%, respectivamente).

Já em relação a moradias 
próprias, Goiás tem a tercei-
ra menor porcentagem de 
residências do tipo (64,4%). 
A média nacional de domicí-
lios próprios é de 71,3%. En-
tre os municípios, Montividiu 
se destaca por ter o décimo 
menor percentual de domicí-
lios próprios do país (46,6%).

O município com maior 
porcentagem de domicílios 
próprios no Estado é Sítio 

d’Abadia, com 86,7%. Já 
Valparaíso de Goiás, Goia-
nira, Abadia de Goiás, Ci-
dade Ocidental, Senador 
Canedo e Águas Lindas de 
Goiás possuem as maiores 
porcentagens de domicílios 
próprios “ainda pagando”.

CONDIÇÕES
O IBGE também aponta que 

93,2% dos domicílios em Goiás 
são de alvenaria ou taipa com 
revestimento. Davinópolis, Ta-
quaral de Goiás, Campo Limpo 
de Goiás, Caldazinha e Santa 
Rosa de Goiás apresentam os 
maiores percentuais de domicí-

lios com alvenaria ou taipa com 
revestimento. Já Nova Roma, 
Teresina de Goiás, Córrego do 
Ouro, Leopoldo de Bulhões e 
Flores de Goiás têm os maiores 
percentuais de domicílios com 
alvenaria sem revestimento.

Os dados também mos-
tram que Mais da metade dos 
domicílios em Goiás possuem 
mais de 5 cômodos (53%). Já 
6,1% dos domicílios goianos 
possuem até 3 cômodos e 
58,5% dos domicílios têm 
apenas um banheiro. Por fim, 
41% dos domicílios têm dois 
dormitórios e 40,4% pos-
suem um dormitório.

Caiado projeta Daniel como sucessor Caiado projeta Daniel como sucessor 
e vice deve ganhar mais protagonismoe vice deve ganhar mais protagonismo
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O Brasil deve ter a maior 
alíquota de Imposto 
sobre Valor Agregado 

(IVA) do mundo, alcançando 
28,55%, conforme cálculos 
preliminares do relator da re-
forma tributária no Senado, 
Eduardo Braga (MDB-AM).

O valor supera a Hungria, 
que atualmente cobra 27%. A 
elevação é consequência das 
concessões feitas durante a 
tramitação no Senado, como 
a inclusão de setores de sane-
amento, medicamentos e ser-
viços funerários na alíquota 
reduzida em 60%.

A proposta, aprovada na 
última quinta-feira (12) no Se-
nado, retornará à Câmara dos 
Deputados. Embora o governo 
tenha comemorado o avanço, o 
secretário extraordinário da Re-
forma Tributária, Bernard Appy, 
destacou que as exceções ele-
vam as alíquotas para os de-
mais setores, mas fazem parte 
das negociações políticas.

O governo, no entanto, 
aposta na redução da sone-
gação e no aumento da ar-
recadação futura para equili-

brar o impacto das exceções.
O texto aprovado prevê que 

a alíquota padrão vigorará até 
2031, com queda para 26,5% a 
partir de 2032, caso o governo 
revise os incentivos fiscais.

Além disso, a cada cinco 
anos, haverá uma avaliação 
para verificar a eficácia dos be-
nefícios e, se necessário, rever-
tê-los. A primeira revisão está 
marcada para 2031, com base 
nos dados de 2030, buscan-

do um sistema tributário mais 
equilibrado ao longo do tempo.

SONEGAÇÃO
O relator da reforma tri-

butária no Senado, Eduardo 
Braga (MDB-AM), argumenta 
que a alíquota efetiva pode 
não chegar a esse valor. Isso 
porque o novo sistema tribu-
tário reduzirá “brutalmente” a 
sonegação de impostos e as 
contestações na Justiça. Caso 

a evasão fiscal diminua e o go-
verno recupere parte da arre-
cadação perdida por décadas, 
o impacto das exceções inclu-
ídas pelos parlamentares será 
diluído, abrindo espaço para 
uma alíquota mais baixa.

“Eu estou convencido de 
que as alíquotas provarão que 
nós teremos uma alíquota-
-padrão menor do que nós es-
tamos imaginando”, disse o se-
nador após o fim da votação.

Braga argumenta que a 
tecnologia das notas fiscais 
eletrônicas, que reduzem frau-
des, e a queda da informalida-
de após um sistema tributário 
mais funcional movimentarão 
a economia, elevando a arre-
cadação do governo e dimi-
nuindo a alíquota padrão.

TRAVA PELO SENADO
Em tese, a alíquota padrão 

vigorará até 2031, devendo cair 
para 26,5% a partir de 2032. O 
texto aprovado pelo Senado 
definiu um prazo de 90 dias a 
partir de dezembro de 2030 
para que o governo envie ao 
Congresso um projeto de lei 
complementar que reduza in-
centivos fiscais, caso a alíquota 
padrão de referência do Impos-
to sobre Valor Adicionado fique 
superior a 26,5%. Dessa forma, 
o texto terá de ser enviado até 
o fim de março de 2031.

O governo poderia man-
dar o texto ao Congresso a 
qualquer momento de 2031, 
para que as mudanças en-
trassem em vigor em 2032, 
seguindo o princípio da 
anualidade, segundo o qual 

aumentos de impostos só po-
dem valer no ano seguinte à 
sanção da lei.

Segundo a emenda consti-
tucional da reforma tributária 
sobre o consumo, haverá uma 
trava sobre a carga tributária 
(peso dos impostos sobre a 
economia). Em troca, a cada 
cinco anos, o governo avaliará 
os efeitos dos incentivos fiscais, 
podendo reverter as medidas 
que não trouxerem resultados 
concretos sobre a economia. 

A ideia de limitar a carga 
tributária em troca da revisão 
dos incentivos fiscais foi esta-
belecida por Braga durante a 
tramitação da emenda consti-
tucional da reforma tributária 
no Senado, também relatada 
por ele. “Esta não é a reforma 
definitiva. Como foi dito aqui 
antes, na Emenda Constitucio-
nal 132, nós estabelecemos a 
obrigatoriedade das revisões 
dos regimes específicos, dos 
benefícios fiscais. Nós teremos, 
periodicamente, revisão sobre 
esse texto para que possamos 
ir aperfeiçoando, melhorando”, 
disse o Senador nesta semana, 
durante a leitura do relatório.

Divulgação

Brasil terá maior alíquota do mundo Brasil terá maior alíquota do mundo 
após reforma tributária no Senadoapós reforma tributária no Senado

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) pode revisar a valida-
de da Lei da Anistia para casos 
de ocultação de cadáveres 
durante a ditadura militar.

Neste domingo (15/12), 
o ministro Flávio Dino reco-
nheceu a repercussão geral 
de um recurso do Ministério 
Público Federal (MPF) que 
questiona o alcance da nor-
ma de 1979 em crimes de 
natureza permanente, como 
o ocultamento de corpos, 
alegando que a conduta se 
estende até os dias atuais.

O recurso é baseado na 
denúncia contra o tenente-
-coronel Lício Maciel, acu-
sado de matar opositores e 
ocultar os corpos durante a 
Guerrilha do Araguaia. Para 
Dino, o caso vai além do mi-
litar específico e deve criar 
jurisprudência para outras 
situações semelhantes.

O MPF argumenta que a 
Lei da Anistia não deve abran-
ger crimes que continuam 

sendo consumados, como é o 
caso do desaparecimento for-
çado, reconhecido pela Corte 
Interamericana de Direitos 
Humanos como permanente.

Na decisão, Dino destacou 
que ocultar corpos priva fa-
mílias do direito ao luto e ao 
sepultamento digno, configu-
rando uma violação contínua. 
Ele mencionou exemplos de 
agentes que atuaram após 
a Lei da Anistia, transferindo 

cadáveres, e questionou se 
esses crimes poderiam ser 
anistiados retroativamente.

O contexto atual tam-
bém pressiona o Supremo a 
avançar na discussão. Inves-
tigações recentes da Polícia 
Federal revelaram mensa-
gens trocadas por militares 
em 2022 com referências ao 
golpe de 1964, em meio à 
trama golpista que buscava 
abolir a democracia.

A prisão do general Wal-
ter Braga Netto não altera 
o cronograma previsto pelo 
procurador-geral da Repú-
blica Paulo Gonet para ana-
lisar o relatório final da Polí-
cia Federal (PF) no inquérito 
do golpe e, eventualmente, 
oferecer a denúncia contra 
os 40 indiciados, incluindo o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). Pessoas que acompa-
nham o processo assegu-
ram que as conclusões da 
PGR serão apresentadas no 
início de 2025, como estava 
previsto, e que a prisão do 
general, apesar do “peso”, 
não acelera a análise do 
caso pelo procurador-geral.

Gonet dispensa cautela re-
dobrada ao caso. Além disso, 
o Judiciário entra em recesso 
depois da semana que vem. A 
prisão de Braga Netto é con-
siderada pelos investigadores 
a mais importante até o mo-
mento. O general fez parte do 
primeiro escalão do governo 

Bolsonaro. Ele foi ministro da 
Casa Civil e da Defesa e, em 
2022, foi vice na chapa do ex-
-presidente. Braga Netto foi 
preso preventivamente por 
tentar obstruir a investiga-
ção sobre o plano de golpe. 
Segundo a PF, ele tentou 
conseguir informações si-
gilosas sobre a delação do 
tenente-coronel Mauro Cid 
para repassar a outros inves-
tigados e também alinhou 
versões com aliados.

O procurador-geral e sua 

equipe analisam minucio-
samente o material reunido 
pela PF. Gonet avalia a ro-
bustez das provas e a partici-
pação de cada investigado no 
plano de golpe. Além do rela-
tório final, em si, o processo 
tem centenas de outros do-
cumentos, como depoimen-
tos e perícias, que somam 
milhares de páginas. Com o 
envio da denúncia, o Supre-
mo Tribunal Federal (STF) po-
derá julgar o caso ainda no 
primeiro semestre de 2025. 

STF pode rever anistia para STF pode rever anistia para 
ocultação de corpos na ditaduraocultação de corpos na ditadura

Prisão de Braga Netto não deve Prisão de Braga Netto não deve 
acelerar denúncia contra Bolsonaro acelerar denúncia contra Bolsonaro 
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A taxa de mortalidade por 
Aids no Brasil foi a menor em 
uma década, diz o Ministé-
rio da Saúde. Novo boletim 
epidemiológico divulgado 
pela pasta aponta que a taxa 
em 2023 foi de 3,9% óbitos 
(10.338), a menor desde 2013, 
ano do início da série histórica.

No entanto, houve um au-
mento de 4,5% nos casos de 

HIV em comparação a 2022, 
resultado de um aumento da 
detecção de casos, segundo 
a pasta, ligado ao fato de al-
gumas pessoas se testarem 
pela primeira vez.

Quanto ao perfil das pes-
soas que concentram a maio-
ria dos casos de infecção pelo 
HIV em 2023, os dados apon-
tam que 70,7% foram noti-
ficados em pessoas do sexo 
masculino, 63,2% ocorreram 

em pessoas pretas e pardas, 
e que 53,6% em homens que 
fazem sexo com homens.

A faixa etária com mais 
casos (37,1%) é a de 20 a 
29 anos de idade. Os dados 
reforçam a necessidade de 
considerar os determinantes 
sociais para respostas efeti-
vas à infecção e à doença.

A eliminação da Aids como 
problema de saúde pública 
até 2030 é uma das metas do 

Brasil Saudável, programa do 
governo federal que tem obje-
tivo de eliminar ou reduzir 14 
doenças e infecções que aco-
metem, de forma mais inten-
sa, populações em situação de 
maior vulnerabilidade social.

Em 2023, foram registra-
dos 38 mil casos da Aids no 
país, com a região Norte re-
gistrando a maior taxa de de-
tecção do país (26%), seguida 
pela região Sul (25%).

No ranking de casos, Boa 
Vista (RR), Manaus (AM) e 
Porto Alegre (RS), apresen-
tam taxas de detecção de 
50,4%, 48,3% e 47,7%, res-
pectivamente. Homens foram 
responsáveis por cerca de 27 
mil dos casos registrados.

O país também dobrou, 
em dois anos, a marca de usu-
ários de Profilaxia Pré-Expo-
sição (PrEP). Em 2024, até o 
momento, o Brasil atingiu a 

marca de 109.000 usuários. 
Em 2022, o quantitativo era 
de 50.700 usuários.

Distribuída no SUS (Siste-
ma Único de Saúde), a PrEP é 
uma estratégia essencial na 
prevenção da infecção pelo 
HIV, além de ser considera-
da pelo Ministério da Saúde 
uma das principais inicia-
tivas para a eliminação da 
doença como problema de 
saúde pública até 2030.

A Advocacia-Geral da 
União (AGU) disse em 
resposta ao Supremo 

Tribunal Federal (STF) que en-
contra dificuldades técnicas 
em adotar medidas para ve-
tar o uso do dinheiro de be-
nefícios sociais para o paga-
mento de apostas esportivas.

A AGU responde a uma 
determinação do ministro 
Luiz Fux, referendada por 
unanimidade pelo STF, que 
pede ao governo providên-
cias para impedir que benefi-
ciários de programas como o 
Bolsa Família e o Benefício de 
Prestação Continuada (BPC) 
usem esses recursos nas bets.

Na manifestação dirigida a 
Fux, o governo argumenta que 
as contas bancárias dos usuá-
rios não são exclusivas para o 
recebimento do Bolsa Família, 
e, por isso, não há como reali-
zar um “microgerenciamento” 
dos gastos de cada uma para 
fiscalizar o uso dos recursos.

Além disso, a AGU diz que 
o governo não teria o direito 
de repassar às empresas de 

apostas a lista de beneficiários 
para que elas bloqueassem os 
depósitos feitos por eles.

Uma possível medida para 
evitar o uso do Bolsa Família 
nas apostas, e que está ao al-
cance do governo, seria proibir 
o uso de cartões de débito para 
pagar as bets. No entanto, ain-
da seria possível que o benefi-

ciário realizasse o pagamento 
via PIX ou cartões pré-pagos.

O governo ressalta, no en-
tanto, que concorda com as 
premissas da decisão do Su-
premo, “as quais estão alicer-
çadas em preceitos constitu-
cionais voltados à defesa da 
saúde mental, especialmente 
das crianças e adolescentes, 

assim como à proteção eco-
nômica de indivíduos e famí-
lias vulneráveis”.

Ao fazer o pedido ao go-
verno, Luiz Fux afirma que 
há “evidências dos relevan-
tes e deletérios impactos 
atualmente em curso da 
publicidade de apostas na 
saúde mental de crianças e 

adolescentes” e “das apostas 
nos orçamentos familiares, 
particularmente de pessoas 
beneficiárias de programas 
sociais e assistenciais”.

Os despachos do minis-
tro estão no âmbito de uma 
Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade (ADI), proposta pela 
Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC), que pede que 
o STF declare inconstitucio-
nal a Lei das Bets, que regula-
menta essa atividade no país.

A CNC argumenta, entre 
outros pontos, que as bets 
podem levar prejuízo finan-
ceiro às famílias brasileiras 
devido ao comportamento 
de alto risco dos apostadores.

PEDIDOS DA AGU
Após expor as dificuldades 

na aplicação da medidas, o 
advogado-geral substituto, 
Flávio José Roman, apresen-
tou alguns pedidos para que 
o STF supra alguns “pontos 
de obscuridade” na funda-
mentação do recurso. Ele 
pede esclarecimentos sobre 

a “extensão e alcance do co-
mando judicial constante na 
decisão, no que tange

O órgão jurídico solicita 
ainda esclarecimentos sobre 
outros aspectos da decisão 
judicial que, segundo o gover-
no, causaram ambiguidades. 
Um desses pontos é o uso do 
termo “congêneres” no trecho 
em que o Supremo exige a 
implementação de medidas 
imediatas para barrar o uso de 
recursos de programas sociais 
e assistenciais, como o Bolsa 
Família e o Benefício de Pres-
tação Continuada, em apostas.

A AGU também questiona 
“se os programas de bene-
fícios sociais e assistenciais 
existentes no âmbito esta-
dual também devem ser in-
cluídos no impedimento de 
utilização de seus recursos 
para a realização de apostas 
de quota fixa e, em caso po-
sitivo, esclarecer o direciona-
mento dos Estados-membros 
no que diz respeito às suas 
atribuições para o devido 
cumprimento do que decidi-
do por essa Excelsa Corte”.

Divulgação

Governo Federal diz ao STF não ter como Governo Federal diz ao STF não ter como 
impedir uso do Bolsa Família em betsimpedir uso do Bolsa Família em bets
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  

RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
úni280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle 
com3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
mídia R$35.990,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
serviços R$220 Mil What-
sapp (62)99988-3838
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F: (62)99988-3838

ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656

APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
serviço e 1 vaga de ga-
rocracia. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, co-
ziTodo reformado! Ótima 
praça do avião no setor 
aeroporto. Valor do alu-
guel R$700,00. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 

APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 
2. Lazer completo. Alu-
guel negociável. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, cir-
culação, cozinha e área 
de serviço. 2 vagas de 
garagem subsolo. Armá-
rios planejados. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 

FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838
------------------------------- 
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Canedo perto do banco 
Itau centro casa de 3/4 
Mil (62) 8130-42 40/94 
90-2310 Whatsapp: (62) 
99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTU-
NIDA3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
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Gabriel Casagrande, 
da equipe A. Mat-
theis Vogel Mo-

torsport, conquistou neste 
domingo (15/12), no Autó-
dromo de Interlagos, em São 
Paulo, o seu tricampeonato 
da Stock Car. O piloto para-
naense, que já havia fatura-
do o título em 2021 e 2023, 
repetiu o feito com uma cor-
rida consistente na capital 
paulista. Nascido em Francis-
co Beltrão e criado em Pato 
Branco, o piloto terminou a 
prova no terceiro lugar. Gui-
lherme Salas, que não estava 
na disputa do título e largou 
na pole position, ganhou a 
corrida de ponta a ponta. 
Casagrande se junta a Chico 
Serra, Daniel Serra e Ricardo 
Maurício na lista de tricam-
peões da Stock Car.

Ingo Hoffamann é o 
maior campeão da história 
da categoria, com 12 títulos, 
seguido do pentacampeão 
Cacá Bueno e do tetra Paulo 
Gomes. “Tenho de agradecer 
a todos os fãs e aqueles que 
fazem o show acontecer. Foi 
um ano muito competitivo 
e precisamos nos desdobrar 
para buscar os nossos objeti-
vos. Sou o piloto mais jovem 

(29 anos) a conquistar o tri. 
Espero ficar ainda por muitos 
anos lutando pelos primeiros 
lugares”, disse Casagrande, 
que totalizou 926 pontos.

Quem também foi ao pó-
dio em Interlagos foi Felipe 
Massa, que concluiu a prova 
derradeira da temporada na 
segunda colocação, ficou 
com o vice-campeonato 
(885 pontos), foi o maior 
pontuador do fim de sema-

na e tornou sua equipe, a 
TMG, a campeã. Dudu Bar-
richello (868) ficou com a 
terceira posição na tempo-
rada. Apesar de toda a festa 
feita em Interlagos, há ainda 
a possibilidade de o resulta-
do final do campeonato ser 
revertido nos tribunais. As 
equipes Crown e TMG foram 
punidas com a perda dos 
pontos da etapa do Velopark, 
em Nova Santa Rita-RS, reali-

zada no início de setembro, 
por suposto descumprimen-
to do regulamento sobre 
“uso de aditivos em pneus”.

Rubinho rodou e despen-
cou para o fundo do pelo-
tão. Nas primeiras posições, 
o segundo colocado Julio 
Campos teve um pneu fu-
rado e foi ultrapassado por 
Casagrande. O então vice-
-líder do campeonato parou 
nos boxes, mas os mecâ-

nicos tiveram dificuldades 
para trocar o pneu, e Campos 
caiu para a última colocação, 
29º. Quando foram iniciados 
os procedimentos de parada 
obrigatória nos boxes, os qua-
tro primeiros colocados da 
corrida eram também quatro 
pilotos que disputavam o tro-
féu de campeão. Casagrande 
na ponta, Massa, em segun-
do, Dudu, em terceiro, e Zon-
ta, em quarto. Restando 28 
minutos para acabar a prova, 
Casagrande entrou nos boxes 
e fez um pit stop digno de co-
memoração da equipe.

Casagrande se manteve 
próximo de Massa, a uma 
distância inferior a um se-
gundo. Salas teve vantagem 
confortável na pole. Felipe 
Baptista foi perdendo outras 
colocações. Rafael Suzuki 
e Daniel Serra não tiveram 
dificuldades para deixá-lo 
para trás. As posições do 
pódio, no entanto, ficaram 
inalteradas até a bandei-
rada final. A prova deste 
domingo também colocou 
um ponto final nas eras dos 
sedans. A partir de 2025, a 
categoria passa a usar car-
ros SUV. A primeira etapa da 
Stock no próximo ano está 
agendada para 4 de maio. 

Rayssa Leal é a maior cam-
peã da Street League Skate-
boarding (SLS). Aos 16 anos, a 
maranhense conquistou, nes-
te domingo (15), seu terceiro 
troféu do Super Crown, dispu-
tado no Ginásio do Ibirapuera, 
em São Paulo, em final decidi-
da na última manobra. Com o 
título, ela supera a compatrio-
ta Pâmela Rosa, que detém 
dois troféus (2019 e 2021).

Diante de um ginásio 
lotado que vibrou a cada 
manobra da brasileira desde 
o aquecimento, ela transfor-
mou a pressão em incentivo 
e somou 35.4 pontos -valem 
as quatro melhores notas al-
cançadas entre duas voltas 
de 45 segundos e cinco ten-
tativas de manobra.

As japonesas Coco Yoshi-
zawa, 15, medalhista de ouro 
nas Olimpíadas de Paris-2024, 
e Yumeka Oda, 18, completa-
ram o pódio, com 35.2 e 33.7 

pontos, respectivamente.
Após um bom início nas 

voltas, com duas linhas lim-
pas de notas 8.2 e 8.5, ela 
teve um começo ruim nas 
manobras, com duas que-
das nas primeiras tentativas.

Na terceira e sem poder 
mais errar, pediu o apoio do 
público, cravou a manobra e 
conseguiu um 9.1. Depois, fez 

um 8.7 e precisava de mais 
uma nota 9 na última manobra 
para assumir a liderança. O pú-
blico gritava seu nome quando 
o telão enfim exibiu: 9.1.

Considerada a maior ad-
versária de Fadinha na final, 
a australiana Chloe Covell, 14, 
terminou a parcial das voltas 
em primeiro, com um 8.6. 
Após fazer um 8.1 e um 8.3, 

podia ultrapassar Rayssa se 
alcançasse 8.8 na última ten-
tativa, mas caiu e ficou fora do 
pódio, com um total de 32.9.

“As duas quedas me de-
sanimaram um pouco, mas 
vocês me animaram bas-
tante”, disse Rayssa para o 
público após a confirma-
ção do título. “Essa vitória é 
para vocês também.”

Ainda neste ano, ela já havia 
faturado seu segundo Campe-
onato Mundial de Skate, este 
organizado pela World Skate, 
em Roma, e ficado com o bron-
ze nas Olimpíadas de Paris.

Rayssa fez valer o fator 
casa para conquistar o tri-
campeonato consecutivo 
na SLS: em 2022, levantou a 
taça no Rio de Janeiro e, no 
ano passado, repetiu o feito 
também na capital paulista.

“Quando a gente está den-
tro da pista parece que estão 
abraçando a gente, obrigada 
a todo mundo pela torcida”, 
completou a tricampeã.

A única vez em que o Brasil 
recebeu o Super Crown e não 
teve Rayssa no pódio foi em 
2018. À época com 11 anos, 
ela terminou em 13º nas eli-
minatórias e não avançou à 
fase final da etapa. No ano 
seguinte, em São Paulo, a 
maranhense já apareceu no 
pódio e garantiu dobradinha 
brasileira ao ficar com a prata.

Reprodução

Quase oito meses após 
conquistar pela pela primei-
ra vez o cinturão de campã 
mundial do peso-leve pela 
Federação Internacional de 
Boxe (IBF), a baiana Beatriz 
Ferreira defendeu com êxito 
seu título, em Monte Carlo 
(Principado de Mônaco). A 
boxeadora de 31 anos ven-
ceu a francesa Licia Bourdesa, 
de 32, ao fim de 10 rounds, 
em decisão unânime dos juí-
zes. O histórico da adversária 
francesa no boxe profissional 
inclui 23 vitórias (quatro por 
nocaute), dois empates e, 
agora, quatro derrotas. 

“Foi uma luta muito boa. 
Estou pegando o ritmo do 
profissional ainda, é um de-
grau de cada vez. Sei que pos-
so dominar essa categoria, 
vou dominar e vir cada vez 
melhor. Irei enfrentar qual-
quer uma. Lutadoras da ca-
tegoria, se preparem!”, avisou 
Bia,  em entrevista logo após 
a vitória em Monte Carlo. 

Bicampeã mundial no 
boxe amador (2019 e 2023), 
vice-campeã olímpica em 
Tóquio 2020 e bronze em 
Paris 2024, Bia Ferreira op-
tou pelo boxe profissional 
este ano, após a Olimpíada. 
Na véspera contra a francesa 
Licia Bourdesa, o técnico Ma-
teus Alves, que treina BIa e 
também a seleção brasileira 
de boxe, resumiu como foi a 
preparação da atleta para a 
primeira defesa do cinturão.  

“Foram 12 semanas, onde 
inclusive trouxemos duas 
atletas da Argentina do boxe 
profissional para serem spar-
rings (adversários no treino) 
dela durante um período, 
então o foco total no profis-
sional”, revelou Mateus.  

Em abril, Bia Ferreira fa-
turou seu primeiro cinturão 
de campeã mundial o peso-
-leve ao vencer por nocaute 
técnico a argentina Yanina 
Lescano, no sexto round. 

Stock Car: Gabriel Casagrande Stock Car: Gabriel Casagrande 
chega em terceiro e é tricampeãochega em terceiro e é tricampeão

Rayssa Leal é tricampeã mundial e torna-se a maior vencedora da SLSRayssa Leal é tricampeã mundial e torna-se a maior vencedora da SLS
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O Parlamento da Coreia 
do Sul aprovou no úl-
timo sábado (14/12) o 

impeachment do presidente 
Yoon Suk Yeol. A decisão ocor-
re menos de duas semanas 
após ele decretar (e revogar, 
em seguida) lei marcial no país.

No momento em que os 
resultados foram anunciados, 
aplausos irromperam entre os 
membros do Partido Democra-
ta, da oposição. Já os colegas de 
partido de Yoon Suk Yeol deixa-
ram o local silenciosamente.

Do lado de fora do prédio 
do Parlamento, em Seul, ma-
nifestantes comemoraram 
a decisão. Dos 300 deputa-
dos, 204 votaram a favor do 
impeachment. Isso significa 
que Yoon será imediatamen-
te suspenso do cargo, e o 
primeiro-ministro se tornará 
o presidente interino.

A aprovação no Parlamen-
to, porém, não garante que 
Yoon Suk Yeol será permanen-
temente removido do cargo. 
Após a aprovação pelos depu-
tados, o Tribunal Constitucio-
nal sul-coreano tem até seis 
meses para realizar um julga-
mento para confirmar ou rejei-

tar o pedido de impeachment.
Se a destituição for confir-

mada, uma eleição que elege-
rá o próximo presidente deve 
ser convocada até 60 dias após 
a decisão da Corte Constitu-
cional. Yoon havia enfrentado 
outra votação de pedido de 
impeachment no Parlamento 
no sábado anterior, mas a mo-
ção não teve apoio suficiente 
do partido governista para 
ser aprovada. Neste sábado, 

porém, os votos necessários 
foram conquistados. 

A Coreia do Sul passa por 
sua maior crise política em 
décadas após Yoon Suk Yeol 
decretar lei marcial no país, 
alarmando o Parlamento e 
testando o comprometimen-
to do país com a democracia.

Menos de 24 horas depois, 
ele foi forçado a recuar en-
quanto manifestantes e legis-
ladores furiosos se reuniam 

do lado de fora da Assem-
bleia Nacional. O Parlamento 
votou pela revogação do de-
creto e os políticos de oposi-
ção apresentaram a moção 
pedindo o impeachment.

Pouco depois de saber do 
resultado neste sábado, Yoon 
emitiu um comunicado. “Mes-
mo que eu pare por agora, a jor-
nada em direção ao futuro em 
que tenho estado nos últimos 
dois anos e meio nunca deve 

parar. Nunca desistirei. Levarei 
a sério suas críticas, elogios e 
apoio e farei o meu o melhor 
para o país até ao fim”, disse.

E AGORA?
De acordo com o presi-

dente do Parlamento, Woo 
Won-shik, os poderes e de-
veres presidenciais de Yoon 
serão suspensos oficialmente 
assim que cópias do docu-
mento sobre o seu impeach-

ment forem entregues a ele e 
ao Tribunal Constitucional.

Para o cientista político 
Leif-Eric Easley, da Univer-
sidade Ewha, localizada na 
capital sul-coreana, Seul, a 
aprovaçãodo do pedido de 
impeachment de Yoon Suk 
Yeol pelo Parlamento não de-
verá pôr fim aos problemas 
políticos por que passa o país.

“Isso não é nem o começo 
do fim da crise política, que ain-
da terá que passar pela eleição 
de um novo presidente”, disse.

Lee Jae Myung, líder do 
Partido Democrata, o principal 
partido de oposição, aparece 
como o favorito nas pesquisas 
caso haja uma nova eleição. Ele 
foi derrotado por Yoon em 2022 
por uma pequena diferença.

No momento, Lee recorre de 
uma condenação por violação 
da lei eleitoral. Ele foi condena-
do em novembro, após a Justi-
ça determinar que ele prestou 
falsas declarações ao negar ale-
gações de corrupção durante a 
campanha presidencial.

Sua pena de prisão foi sus-
pensa, mas as acusações po-
deriam inviabilizar sua candi-
datura à Presidência, segundo 
as leis eleitorais sul-coreanas.

Reprodução
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Luciano Huck e Patricia 
Abravanel interagiram por 
cerca de 11 minutos na noite 
deste domingo, 15, em trans-
missão simultânea pela Globo 
e pelo SBT durante homena-
gem a Silvio Santos no prêmio 
Melhores do Ano, do Domin-
gão Com Huck. O fato chama 
atenção, mas não é inédito: 
em 2003, Gugu e Faustão di-
vidiram a tela durante uma 
campanha publicitária.

O tom da homenagem não 
foi dramático e nem recorreu 
às lágrimas. Foram ditas pa-
lavras bonitas e, ao fim das 
contas, uma bem-humorada 
referência ao bordão “Quem 
quer dinheiro”, com direito a 
Huck arremessando aviõezi-

nhos de dinheiro à plateia.
Pelo SBT, o Programa Sil-

vio Santos, gravado, foi inter-
rompido pela vinheta de um 
“plantão” acompanhado por 
uma animação de Silvio e o 
anúncio feito por sua filha so-
bre a união das transmissões. 
Apesar de tudo ter acontecido 
nos estúdios da Globo, o logo-
tipo do SBT continuou a ser 
exibido na emissora paulista, 
e o da Globo na fluminense.

Em fevereiro 2003 (al-
guns meses antes de vir à 
tona o escândalo dos falsos 
integrantes do PCC no Do-
mingo Legal) a ‘guerra pela 
audiência’ era maior do que 
hoje, o que poderia dar uma 
sensação até de maior es-
tranheza para a ‘união’ entre 
emissoras à época.

Um dos principais he-
róis da Marvel nos 
quadrinhos e ainda 

mais na sua versão para as 
telonas, o Capitão Améri-
ca terá um novo filme em 
2025. Intitulada Admirável 
Mundo Novo, a produção 
marca o quarto filme dedi-
cado ao personagem, porém 
é o primeiro de Sam Wilson 
(Anthony Mackie) usando os 
trajes do Capitão América.

Vale lembrar que Sam já as-
sumiu as cores do protagonis-
ta patriota norte-americano 
no final da série de televisão 
Falcão e o Soldado Invernal. 
Antes de vestir as cores dos 
EUA, ele já era o Falcão, um 
dos heróis do UCM (Universo 
Cinematográfico Marvel), que 
já acumulava aparições em 
filmes anteriores do universo.

LEGADO
É interessante pontuar 

que o próximo filme do Ca-
pitão América, marca a acei-
tação de Sam Wilson nesse 
novo papel. Isso representa a 
continuidade do legado dei-
xado por Steve Rogers (Chris 
Evans), o Capitão América 
original, e o respeito de Sam 

pelo desejo de Steve.
Vale lembrar que em Vin-

gadores: Ultimato, um idoso 
e aposentado Steve Rogers 
dá a Sam o seu emblemático 
escudo, demonstrando que-
rer que o companheiro, ainda 
jovem, dê sequência ao seu 
ofício. Porém o então Falcão 
recusa, naquele momento. 
Depois que a série Falcão e 
o Soldado Invernal estabele-
ce que Sam resolveu, enfim, 
acatar o pedido do amigo, 
podemos, finalmente, ali-

mentar a expectativa de ver 
novamente o herói em ação.

REPRESENTATIVIDADE
Uma das coisas mais 

importantes que o final de 
Falcão e o Soldado Invernal 
trouxe com Sam como Ca-
pitão América e que o novo 
filme do herói seguirá tra-
zendo é o tema da represen-
tatividade. Afinal, Sam é um 
homem preto e, mais do que 
isso, é o primeiro Capitão 
América preto. Sem dúvidas, 

isso é um marco importante 
que eleva bastante a história.

É importante ter em men-
te que a história do Capitão 
América se inicia em meados 
do século passado nos EUA, 
onde o preconceito racial era 
gigantesco. Atualmente, esse 
preconceito ainda se perpe-
tua como mazela, mesmo que 
mais ameno. Por isso, o fato 
do herói que representa o país 
com esse histórico ser preto é 
emblemático, significativo, 
transformador e inspirador.

Capitão América 4: O que Capitão América 4: O que 
esperar do novo filme do herói?esperar do novo filme do herói?
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